

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUBSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	1'75 pts.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado)	6 >
En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado)	17'50 >
En el extranjero, un semestre (Pago anticipado)	20 >

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, Águila, 5.

INSERCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 céntos peseta línea en la 4.ª plana.—25 céntos en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª (Pago anticipado).
 ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción a una columna en la 4.ª plana.—750, en la 3.ª—30, en la 1.ª (Pago anticipado).
 COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta a 50 pesetas la línea a juicio del Director. (Pago anticipado).

La exposicion provincial de industria.

VII.

En la márgen izquierda del rio Dilar existe un importante establecimiento fabril que fundaron, en 1837, los industriales Rogés y Guixé: sus productos han conseguido medallas de oro, de plata y de bronce en certámenes, así de nuestra nacion como de las extranjeras, y el título de sócio de mérito de la Económica granadina para su actual propietario, el Excmo. Sr. D. Pablo Diaz Ximenez. La situacion de esta fábrica es deliciosa. Hállase en el declive meridional de la cañada, por cuyo fondo se retuerce el rio y á tres kilómetros de Dilar, viéndose á su alrededor muchos edificios blanqueados en que viven los tejedores. Al Este se alzan, cual gigantes de granito, las estribaciones de la Sierra; al Sud, las del Manar; al setentrion y al poniente, un terreno accidentado que fecunda el Dilar. La actividad febril y laboriosa del establecimiento contrasta con la quietud apacible de la naturaleza circundante. Ciento cincuenta operarios se ven distribuidos en los espaciosos talleres. Aquí escogen el vellon, que remiten al departamento del lavado y que las máquinas perfeccionan rápidamente; más allá lo hilan; los ruidosos telares conviértentlo en tejidos; el formidable batán lo incurte; despues lo desengrasan, lo perchen, lo tintan, y, en las ramblas ó tendaderos, el influjo del sol y del aire lo seca. Allí se fabrican quince clases de bayetas y seis de paños; los típicos capotes, semejantes á los ponchos de los pamperos; las tupidas franelas y las sargas de diagonal urdimbre, y el tartan de variado dibujo. Un motor hidráulico impulsa la maquinaria del establecimiento, y moveria las de mil, si preciso fuera, pues el agua es tan abundante en los alrededores, que fluye excesivamente aún en lo más caluroso del estío.—La instalacion que presenta dicha fábrica es notable, por la bondad de los productos que exhibe: piezas de portier grana y negro; siete clases de bayetas amarillas; seis blanqueadas; cuatro rojas; una verde; otra azul; cinco preciosos capotes negros con cenefas de color en listas blancas, y otros cinco en listas encarnadas; dos cobertores blancos en listas violeta y grana, y por último un magnífico capote para montar, en el que se admira no solo la consistencia del tejido sino muy especialmente su irreprochable suavidad y finura.

La fabricacion de productos farmacéuticos hállase bien representada. D. Justo Ortiz Pujazon, en un sencillo estante, expone: un medicamento inventado por él y que titula *anaguénico*, que hecho con productos químicos puros y fórmula conocida, tiene composicion análoga á la del aceite de hígado de bacalao, y olor y sabor agradables que facilita su uso aún á las personas de más escrupuloso paladar; *anaguénico* creosotado, que segun el Sr. Ortiz, es preferible á todas las preparaciones análogas; elixir de brea, que produce en la medicacion un excelente resultado; jarabe de quina ferruginoso; solución al clorhidro fosfato de cal; elixir y polvos dentríficos.

D. Juan Casares Garcia presenta tres botellas de enolatur vegetal que, segun dice, es de excelentes resultados contra el decaimiento de las fuerzas digestivas,

El licenciado D. Ramon Viñolas, ha expuesto, en un elegante mueble, seis clases de agua de Colonia; seis de elixir dentrífico; dos de agua y una de vinagre de tocador; tintu-

ra para curar las quemaduras, y otra para las heridas y contusiones; agua con destino á perfumar el paño con que se seca el rostro; emplasto de gran éxito en la curacion de los callos; líquido limpia-manchas; otro, para la curacion instantánea de los dolores de muelas; cold-cream de glicerina; polvos dentríficos; pomada de rosas blancas y de rosas de Alejandria; píldoras febrífugas y un paquete de gaseosas con esencias.

El Doctor Ocaña expone los siguientes productos: aceite ferruginoso de hígado de bacalao; jarabes de brea, de protoyoduro y protocloruro de hierro, de rábano yodado, de sávia de pino marítimo, de corteza de nuez verde, de nogal yodado, de fosfato de cal gelatinoso, de quina ferruginosa; elixir de pepsina y de brea; licor de brea; vino digestivo de pepsina; soluciones de clorhidro fosfato de cal, de lacto-fosfato de cal, y de profosfato de hierro, y sulfato de quinina químicamente puro. Todos estos artículos se hallan colocados en un elegante aparador circular, y en otra pequeña instalacion, que se compone de una probeta que contiene el sulfato de quinina, y dos frascos con el clorhidro-fosfato y lacto-fosfato de cal.

El propietario de la farmacia de San Gil, D. Miguel Gonzalez Perales, presenta en un caballete-aparador forrado de peluche: pñaceas de la denticion y de la tos; vino tónico-nutritivo de peptona; jarabes de quina ferruginosa, inalterable de yoduro de hierro, balsámico; extractos de digital, de cicuta y de belladonna; y yoduro potásico.

El dueño de la lujosa sombrerería del Zaccatin, D. Antonio Gomez, ha presentado un sombrero de copa-alta, con la particularidad de ser construido sin badana y sin ribete; y D. Francisco Lopez, otro sombrero, tambien de copa, curiosamente acabado.

Llaman la atencion de las personas entendidas en el asunto, las muestras de colas fuertes y de almidon de trigo presentadas por el laborioso y acreditado fabricante D. Manuel Sanchez Vilchez.

Los baldosines expuestos por los señores Rodriguez, Márques y Peris, producto de su conocida fábrica de azulejos y loza de Pinos Puente, consiguen fijar la mirada de los visitantes, no solo por su perfeccion, sino por su baratura, pues se venden á 90 pesetas el millar.

En este mismo orden de cosas concurren á la exposicion la fábrica de vidriados y barro cocido, llamada del Mengon, la de Nuestra Señora de las Angustias y San Antonio, y la del Puente de Cartuja.

Expone la primera grandes cántaros y curiosos jarritos que traen á la memoria los productos de la alfareria arábiga.

La segunda vidriados y losa comun, construidos con arcilla figulina, que se extrae del sitio que se conoce por Golilla de Cartuja. La composicion centesimal ella es: sílice, 49'101; alumina, 24'107; óxido de hierro hidratado, 3'002; cal, 8'204; potasa, 0'333; sosa, 0'030 y agua 15'222. Son notables las muestras del ladrillo que sirvió para construir las chimeneas de la fábrica de harinas de la Bomba, y el material duro para bóvedas sobre vigas de hierro.

La tercera, ofrece á la consideracion del público y del jurado las tejas planas y los ladrillos prensados que constituyen su especialidad. Las tejas se venden á 2'65 pesetas el metro cuadrado, y los fabricantes hacen constar que los obreros que más se distinguen en la fabricacion del artículo son Alonso Villegas, en el vidriado; José Sanchez en

los hornos y Ramon Sanchez en los talleres.

En el anden de la derecha de la galería sud, que es en el que se hallan, las instalaciones de que nos ocupamos y otras que describiremos en el número próximo, vimos ayer notables muestras de piedra litográfica, procedente de Illora, y que ha presentado don Ramon Leanis.

Terminaremos este artículo elogiando los graciosos juguetes que presenta don Manuel Lopez, y que consisten en un concierto de ranas, y en un conejo retratando á otro de aquellos bacraños anuros.

La exposicion regional de bellas artes.

VI.

Mucho ha progresado Rosende, el jóven alumno de la Academia de San Fernando, á quien hace poco tiempo vimosle tomar por vez primera, en sus manos de adolescente, la paleta de pintor: el lienzo que exhibe en la sala segunda, revela que, en lo porvenir, será un grande artista. Titúlase *Flor silvestre*, y su argumento es muy sencillo: una niña, una pobre labradora, abandonada en la soledad de los campos. Es un óleo de dos metros por uno y veintidos centímetros, pintado con espontaneidad y soltura, de entonacion fresca y vigorosa. La cabeza es admirable, inspirada; dulce y sentida su expresion. ¿Como se titula este cuadro?—oímos preguntar ayer á uno de los visitantes.—Melancolía—respondió otro sin vacilaciones.—Y, efectivamente, su contemplacion produce en el alma un sentimiento de profunda y melancólica tristeza, que es su carácter distintivo y su mayor mérito. Sin embargo, no carece de incorrecciones que una crítica justa se halla en el deber de advertir. El pintor, se ha descuidado mucho en el fondo y aún en ciertos detalles de la figura: se nota que solamente ha perseguido un efecto general de color, y si bien lo consigue, no debemos perdonarle la rigidez de los celages que resultan ásperos y recortados en contraposicion de la vaguedad que se advierte en las masas de colorido que constituyen el terreno y no definen su naturaleza. Este mismo lunar hallamos en el lienzo de la camisa, que hace estoposo, advirtiéndose precipitacion y falta de estudio en el plegado. Así como las carnes del busto se distinguen por su frescura y suavidad, se le critica al pintor algun rasgo de dureza en las extremidades, alguna incorreccion en el dibujo del brazo izquierdo y en el vientre de la niña, que se pronuncia aún más de lo que corresponde á la posicion de las manos que, en su caída natural, oprimen y atirantan el refajillo. Conste que, criticamos á Rosende no como á principiante, sino como á verdadero artista, porque las bellezas de su obra acreditanle de tal y nos exigen este rigor. Nunca esperábamos que un jóven de 20 años, y que hace muy pocos se consagró al cultivo de la pintura, se colocara tan repentinamente en el honroso lugar que le han conquistado su inspiracion y su talento. Reciba nuestro entusiasta parabien, y continúe por ese camino, en la seguridad, de que, si no se enorgullece, si persiste constante en el estudio, aceptando las lecciones de sus buenos maestros, ha de ser algun dia honra de Granada.

De D. Manuel Ruiz Morales, el artista pensionado por la Diputacion de Granada á fin de que estudie en Roma, se exponen cinco cuadros: *La Primavera*, *Pepa*, *Un pescador*, *Un trasteverino* y *Estudio de una cabeza*. Todos son muy conocidos en Granada y de-

muestran que el autor no carece de condiciones para que, con el estudio de los clásicos, y muy en particular de los coloristas, logre hacer obras notables que le conquisten laureles y provecho.—*Primavera* es un óleo de gran tamaño, de composicion idealista y brillante colorido. Representa una mujer desnuda, en un prado de flores, y teniendo á sus piés un angelito: imaginario el asunto, la entonacion es falsa, y el lienzo respira inadmisibles convencionalismos. Otrécennos las flores detalles dignos de aplauso, pero no borran la impresión que producen los desdibujados de la figura, particularmente en el movimiento de la cabeza, y el conjunto general. En *Un Trasteverino* ha estudiado Ruiz Morales el color con más acierto que en la *Primavera*, notándose en él y especialmente en *Pepa*, lienzo que, por otra parte, caracteriza bien el tipo que el autor reproduce, las incorrecciones de dibujo que, sin duda, desechará en presencia de los clásicos y de los grandes maestros que en Roma han de serle adsequibles.—Recuérdanos *El Pescador* el célebre *Vendedor de boquerones* de Talavera, y, del paralelo que forzosamente en la imaginacion produce, resaltan más y más las bellezas que atesora el precioso cuadro de aquel distinguido artista, porque fuerza es decir que el primero, aunque bien de dibujo, tiene un colorido tan agrio y convencional que llega á lo inverosímil.—Agrada el *Estudio de cabeza*, bonito apunte, fresco de color y bien eatonado, en fondo púrpura. Es la obra que, de las que presenta este artista, ha merecido mayores elogios.

Barrecheguren se distingue por el prévio estudio que hace de sus cuadros: pintor erudito, si se dedicara exclusivamente al arte, reúne las condiciones precisas en el género de explanacion histórica. Pudiera comenzar, como Virgilio Mattoni, sus ensayos, por pequeños bocetos que seguramente evidenciarían la exactitud de nuestra apreciacion, y animaríanle á emprender obras de más importancia.—De las que expone, es muy linda un *interior de la catedral*, que demuestra un gran conocimiento al distribuir las masas de sombra, y sobre todo, exacto estudio de la perspectiva lineal.—El *mercado marroquí* es una acuarela, notable por la brillantez de su color: el artista ha comprendido perfectamente el carácter y costumbres, el cielo y la luz deslumbradora, de la localidad que representa.—Contrasta con este cuadro un estudio, de luces y de sombras que lleva por epígrafe *Una procesion*: la imágen vuelve al templo, y es la hora del crepúsculo vespertino. El pintor ha logrado sorprender la naturaleza, en ese instante en que luchan el dia y la noche, las sombras y la luz, y lo ha sabido reproducir en su lienzo con entera verdad.

Revista financiera.

Los pronósticos de nuestras anteriores revistas se han cumplido; los valores van en alza segun habíamos previsto. Hé aquí el parangon de la semana pasada con la presente:

	26 Mayo.	2 Junio.
Deuda del 4 0/0 interior.	66'25	66'50
» perpétua al 4 0/0 exterior.	65'35	65'70
» amortizable al 4 0/0.	77'30	76'90
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'20	98'05
Banco de España.	298'50	298'00
Londres 90 dias fecha.	47'25	47'30
Paris 8 dias vista.	4'92	4'92

Los valores vemos que tienden á su resistencia, y que tanto el interior como el exterior se mantienen firmes. El presente mes será pródigo en emociones: los acontecimientos políticos que se han de verificar en él encontrarán eco en los círculos bursátiles, pues todas las cuestiones que se han de tra-

tar en los cuerpos colegiados, son de una inmediata duracion en los centros financieros. Las Cubas son las que han de sufrir alteraciones más bruscas, pues á pesar de la lectura de los presupuestos del departamento de Ultramar, que presenta un sobrante de consideracion, los ánimos no están muy conformes con lo expuesto por el ministro del ramo; de aquí que los tenedores de esta clase de papel guarden reserva tocante á la venta, pero otros un poco impresionables venden á menos precio que se cotizaron en dias anteriores. Esta es la causa de la baja de 15 céntimos que ha experimentado este papel. Los cuartos perpétuos se han de sostener al rededor de los cambios de estos últimos dias, manteniendo la doble de 45 á 50 céntimos entre el contado y la fecha. Las acciones del Banco siguen, y es de creer que continúen sin alteracion.

Los cambios de las plazas de las provincias siguen lo mismo, excepcion hecha de Alcoy, que tiene 1/4 de beneficio, Guadalajara 1/8 id., Haro 1/8 id., Huelva 1/8 id., J en 1/2 de beneficio, Santander 1/2 id., y Valladolid 1/4 id. Málaga cambia con 1/8 de daño, y sigue habiendo mucho papel. Las demás provincias hacen sus cambios, ó bien á la paz ó con 1/2, 1/4, ó 1/8 de daño. La escasez de papel sobre Londres, hace que este experimente un alza de 5 céntimos. Los cambios sobre Paris siguen lo mismo, y los de Marsella son muy buscados, y han llegado á pagarse á 4'93. Las operaciones á plazo sufren más variaciones, pero todas con tendencias al alza; el fin del corriente se ha cotizado á 66'75 y á 66'90. Los tenedores se reservan esta clase de papel, pues creen, y con bastante razon, que han de hacer negocio. Los esfuerzos de los bajistas son inútiles, y el alza se irá acentuando más cada vez.

Un amortizado.

Sueltos de miscelánea.

Revista de la prensa local. La *Lealtad* ocúpase del incremento que ha alcanzado en Granada el pauperismo, y pide que las autoridades adopten alguna medida para extinguir la plaga de «aquellos que pudiendo trabajar y ganar honradamente su sustento prefieren la vagancia y hacen de la mendicidad un oficio que para muchos no deja de ser lucrativo.»—Hace una pomposa descripcion de las carreras de caballos verificadas en el hipódromo de Armilla, y dice: «Porque es indudable que se han aclimatado en Granada... asistió al hermoso espectáculo que ofrece ese encantador conjunto... los trenes de la *higle-lye* merecen fijar la atencion, etc., etc.» Concluye Tony diciendo que todo lo que acaba de describir fué un sueño que tuvo anteanoche.

La *Tribuna*, ocupándose de la política de Martos en un fondo que tiene por epígrafe *Fin de una honestidad*, dice que «la precipitacion del orador ilustre coincide con los síntomas de agonía de la fusion.»—En los asuntos provinciales publica el siguiente suelto: «Nos dicen de Motril, que en las últimas elecciones se ha faltado descaradamente á la ley, y que sobre esto hay formulada protesta, de la cual entenderá muy en breve la Comision provincial. No nos llama la atencion que se hayan cometido ilegalidades en Motril, porque ya conocemos de antiguo al señor Alcalde, que lo fué con los conservadores, que lo es con los fusionistas, y que quiere ser presidente del comité zurdo, de aquella localidad. ¡Es muy aprovechado el tal Alcalde, sobre todo muy consecuente!» En lo que toca á las ilegalidades que dice *La Tribuna* ha cometido el alcalde de Motril, no nos admira, porque en Granada, sucedió tres cuartos de lo propio, y el proceder del chanchullo está vigente en nuestro país hace algun tiempo, autorizado y protegido, como es natural, por los gobiernos. Lo que produce extrañeza es, que el Sr. Alcalde de Motril se proponga ser presidente de un comité zurdo. ¡Hombre, por Dios!

Dice *El Diario*: «En la madrugada del domingo, salió para Madrid nuestro queridísimo amigo, el diputado á Cortes Sr. Montilla, con propósito de tomar parte en la discusion del presupuesto de Gracia y Justicia.»

La *Provincia* combate un suelto, que se publicó el domingo en el mismo periódico sin conocimiento de su Director, y referente á su traslacion á la imprenta de D. Paulino V. Sabatel, que es donde ahora se imprime.

Lico. El de Granada conmemorará en Julio próximo el aniversario de su fundacion.

Desgracia. En la Lancha de Genes, fué

arrollado anteayer un minero por un carro cargado de piedra, que hubo de fracturarlo completamente una pierna.

Fallo. Se ha anulado la subasta del arbitrio de consumos, que adjudicó por tres años el ayuntamiento de Salobreña.

La guardia civil. La de Santafé, ha capturado á los cómplices del asesinato que se cometió en la noche del 30 al 31 de Mayo último en las inmediaciones de Chauchina; la de Baza, á cinco jitanos, por robo de una caballería menor; la de Cádiar, á un prófugo del ejército; la de Albuñol, á dos individuos que mataron á otro de aquel pueblo.

¡Buena! Parece que todos los dias, de doce á cuatro de la tarde, están de guardia en la Jefatura de Orden público todos los inspectores, y de ocho á diez de la noche, se reúnen en concilio en uno de los cafés de esta capital. Resúmen: seis horas de diplomacia, y entretanto el servicio público á merced de los agentes y sin la natural direccion de los inspectores. ¡Está bien!

Opositores. Para los treinta curatos vacantes de esta diócesis, hay ya ciento cuarenta aspirantes.

Cabras monteses. Continúan, con buen éxito, las cacerías de cabras monteses en el término de Capileira. El 29 del pasado organizó una expedicion de la que formaba parte D. José María Guillen, diestro tirador y alcalde del pueblo.

La administracion en los pueblos.—El 27 de Mayo se verificó en Atarfe la subasta de consumos, interviniendo como licitadores D. Juan de Dios Osuna, D. Sebastian Jimenez y D. Juan Jimenez, adjudicándose el remate á este último, en 1100 pesetas más del encabezamiento, y dejando libre de arbitrios, el vino, las legumbres y los cereales, menos la cebada. El domingo subastóse en aquel pueblo la recaudacion del arbitrio sobre la piedra que se extrae de Sierra Elvira: D. Manuel Jimenez Duran ofreció 250 pesetas sobre el encabezamiento, y habiéndole pujado D. Sebastian Jimenez, se verificará el remate el próximo domingo.—Bznar ha terminado el apéndice á los amillaramientos; en breve subastarán los consumos Cajar y Daifontes.

Sucesos de la capital. Suscitóse quimera ayer tarde en la Venta de la Calderona, resultando herido uno de los contendientes. El policía Pedro Abrara, hubo de capturar al agresor, conduciéndole á la cárcel.—Tambien fueron encarcelados un hombre y una mujer que reclamaba el juez del Campillo.—Un anciano que se hirió en la cabeza por consecuencia de una caída, fué conducido al hospital.

La Guardia municipal arrestó á un hombre embriagado que escandalizaba en la plaza Nueva y á dos mujeres que interceptaban la vía pública en el mercado.

Multas. El jefe de policía ha impuesto multas á tres tabernas, por abrir á deshora de la noche.

Convicto y confeso. Ayer se presentó al juzgado del Sagrario, Benigno, el carbonero de Colomera que mató hace pocos dias al zapatero de Motril, Antonio Estevez.

Los exámenes. El resultado de los que se verificaron el dia 4, es el siguiente:

FACULTAD DE DERECHO. Economía política, 5 sobresalientes; 3 notables; 2 buenos; 3 suspensos.—Derecho político, 3 sobresalientes; 2 notables; 3 buenos.—Derecho canónico, 2 sobresalientes; 1 notable; 3 buenos; 1 aprobado.—Romano (primer curso), 5 sobresalientes; 1 notable; 2 buenos; 1 suspenso.—Ampliacion de derecho civil, 1 aprobado.—Derecho civil (primer curso), 3 sobresalientes; 1 notable; 2 buenos.—Notariado (segundo curso), 4 buenos y 5 aprobados.

Frascuero en su tierra. De Gabia Grande, nos escriben ayer lo siguiente: «El lunes fué un dia de verdadero entusiasmo con la venida del simpático diestro Salvador Sanchez (Frascuero), que profesa grande cariño á este pueblo por ser donde nació su querida madre y en donde tiene mucha familia y numerosos amigos: fué un acontecimiento notable por la animacion que reinó durante todo el dia: se le obsequió con un

espléndido banquete, habiéndole recibido y despedido en el límite de la jurisdiccion casi todo el vecindario, con la banda de música y el disparo de multitud de cohetes y palmas reales. Frascuelo y su esposa, profundamente afectados por tan conmovedora despedida, dispusieron entregar á los Sres. Párroco y Alcalde de esta villa, la cantidad de dos mil reales para que se distribuyeran entre los pobres, así como antes, en su visita al Santuario de Ntra. Patrona la Virgen de las Nieves, que ahora se están ejecutando obras de reparacion, ofrecieron donar una campana.» En la tarde del domingo, Frascuelo fué convidado, así como su señora, la otra familia de Madrid que les acompañan, y muchos amigos de éste, á un dia de campo á Churrana, costeado por el Alcalde de dicho pueblo D. Francisco Sierra.—Ya en el pueblo, se sirvió por los hermanos Sierra una espléndida comida, en la que reinó la mayor cordialidad, y cuando se acercaba el fin de la misma, se levantó á brindar por la prosperidad de los convidados, Frascuelo y señora, el rico capitalista madrileño D. Antonio Aguirre. Despues, contó con vivos colores el aplaudido matador de toros, las penalidades que en aquellos sitios habian pisado sus padres, y la pobreza suya y de sus hermanos por consecuencia de aquellas.

Por excitacion de los concurrentes, hizo uso de la palabra nuestro querido compañero don Ricardo Lopez Jofré, director de *El Diario*, que tambien era de los convidados, como íntimo del célebre diestro, el cual expuso en periodos llenos de sentimiento y elocuencia, multitud de consideraciones arrojadas á su corazon por las palabras de Frascuelo. Marcó á grandes rasgos las vicisitudes de la vida de este hoy célebre hombre, haciendo resaltar la diferencia entre los primeros albores de su nacimiento, y la holgada posicion que ahora ocupa, debida á su valor y á su trabajo. Entusiastas bravos, confundidas con las mayores demostraciones de cariño, resonaron al terminar este brindis.

Despues pasó la comitiva al ventorrillo donde nació el héroe de estos festejos, y que desde ayer es propiedad suya nuevamente, y allí se bailó grandemente, entre los victores y aclamaciones de todo el pueblo que rodeaba á los expedicionarios.

Conformes. Estamos completamente de acuerdo con los deseos manifestados por los diarios de esta capital, sobre que se facilite una tarjeta á los periodistas que asistan á los juicios orales, en evitacion de confusiones y molestias á los mismos.

Reparto de negocios. Por el Ilustrísimo señor Presidente de esta Audiencia, se ha dispuesto de conformidad con lo prevenido en la ley de enjuiciamiento civil, que el reparto de negocios civiles en los juzgados de primera instancia de esta capital, se verifique ante el Juez decano, con asistencia de dos actuarios, y que por el repartidor se facilite recibo á las partes de los derechos que devenga.

El P. D. Ha fallecido en Gabia, el Procurador de esta Audiencia don José Martin Vazquez.

Lo merece. Se dá como seguro el nombramiento del ilustrado cura párroco de San Justo y Pastor de esta ciudad, doctor don Cristóbal Estéban Asencio, para una canonjía de gracia vacante en esta Metropolitana.

Telegramas á «El Defensor.»

Madrid 6.—Recibido en Granada á las tres de la madrugada.

Los conservadores han triunfado en el Colegio de abogados, resultando elegido decano Bugallal.—Se acentúan los rumores de crisis.—El Corresponsal.

París 5.
Ha estallado un horroroso incendio en una de las fabricas de productos químicos que existen en esta capital. Ha muerto un bombero, y hasta ahora resultan 10 heridos.—El Corresponsal.

La Exposicion de flores y plantas.

Distribucion de premios.

Aunque la tarde estaba fria y lluviosa, verificóse ayer la solemne sesión de distribucion de premios. Asistió una escogida concurrencia, entre la que sobresalían hermosas damas y bellísimas señoritas.

La orquesta ejecutó admirablemente la sinfonia de *Semiramide*, de Rossini y despues ocuparon los sitios de la presidencia el alcalde Sr. Zayas, el presidente de la comision de festejos Sr. Bassieres, el vicepresidente de la comision instaladora de la exposicion Sr. Romera; los Sres. Arosamena y Sotomayor, individuos del jurado y el Sr. Valladar, secretario de la junta, declarando el presidente abierta la sesión.

En armonia con lo que previene el párrafo segundo del artículo 15 del Reglamento, nuestro querido compañero D. Francisco de P. Valader, secretario de la Junta instaladora, leyó una memoria cuyo preámbulo, que es la parte literaria del escrito, nos vemos en la precision de retirar, por falta de espacio, y con el objeto de reproducir la parte histórica, que si bien no encierra las bellezas de estilo y los rasgos de poesia, que la que le precede, es la más interesante porque describe el desarrollo de aquel concurso, la forma en que se ha realizado y el brillante éxito que se consiguiera.

Dicen así:

«Permitidme, señoras y señores, que yo, modesto periodista hijo de esta hermosa y querida Granada, os dirija mi voz; á ello me autoriza la protección que á la idea de la celebracion de este certámen, propuesto por mi en la prenea, habeis dispensado todos: mis queridos compañeros, apoyándola en sus periódicos; el municipio acogiéndola cariñoso; el ministerio de Fomento, librando una cantidad para subvenir á los gastos; la Direccion general de Instruccion pública, cargo que desempeña un ilustre granadino, concediendo este magnífico palacio que recuerda los gigantes monumentos de Grecia y Roma; la comision de monumentos históricos de la provincia y el ilustrado director de la Alhambra, Sr. Contreras, facilitando cuanto la Comision instaladora ha necesitado para organizar aquí el certámen; vosotras las hermosas flores de este paisito que lloran aun los árabes trasmitiéndose de generacion en generacion los recuerdos de su dominio aquí, siendo el encanto mayor, haciendo con vuestra belleza amornar la de las flores en este Certámen, cuyos recuerdos han de ser gratísimos para los que hemos tenido la fortuna de ser designados para organizarlo. Pues bien: permitidme, repito, dirigiros á todos mi voz.

Durante los dias que esta Exposicion ha estado abierta, aun en los dias de conciertos que la concurrencia ha sido numerosísima, ni el más pequeño daño, la Comision tiene la honra de proclamarlo así, ha sufrido ninguna de las plantas y flores que aquí se exhiben, á pesar de que como no se contaba con suficientes recursos, las instalaciones ofrecen algun peligro de ser maltratadas sin querer, en un momento de agrupacion de personas en determinado sitio.—Yo solicito de las autoridades, de mis ilustrados compañeros, de los granadinos todos que esta Exposicion, primera de su clase que en Granada se ha celebrado, sea un feliz comienzo de otras que en otros años, disponiendo de más tiempo y de mayor cantidad de fondos, se celebren, en honor de los ideales del progreso y la cultura; rindiendo un recuerdo cariñoso á aquellos egregios monarcas que instituyeron las fiestas del Corpus para que Granada, la ciudad por ellos tan querida, brillara como astro fulgurante por su piedad cristiana, por la bondad y riqueza de sus industrias, por el génio y el talento de sus artistas y por la excelencia de sus fiestas populares.

Formado y aprobado el reglamento por la corporacion municipal, procediose á la designacion de la comision instaladora, con arreglo al art. 3.º, resultando nombrados: Presidente, D. Rafael Branchat; vocales, D. Diego Romera, D. Rafael Contreras, D. Benito Ventué y D. Gumersindo Sanchez Gallardo, y secretario, el que tiene el honor de dirigirse á vosotros.—Recientes desgracias de familia, han ocasionado que el Sr. Sanchez Gallardo no tome posesion de su cargo y que el Sr. Branchat no pueda estar entre nosotros, en esta solemne fiesta.

En la primera sesion que celebramos, acordóse nombrar vocales auxiliares á los inteligentes horticultores y jardineros, señores Martín y Giraud, á quienes encargamos la construccion de los trabajos de carpintería necesario para las instalaciones y el invernadero, mediante una módica cantidad. Con verdadero entusiasmo procediose á organizarlo todo. La comision,—está en el deber de declararlo así,—ha tenido la fortuna de contar siempre con la más amplia galantería de los espositores todos, quienes han coadyuvado al mejor éxito del certámen facilitando á la comision cuanto ha sido preciso, no solo para embellecer sus respectivas instalaciones, sino para el adorno del estenso local.

La comision, desearia poder consignar tambien que han figurado en el certámen gran número de espositores. No ha sido así: han concurrido 14 de flores y plantas, y dos de una industria especialmente granadina, modelado y vaciado en barro de tipos y jardinerías de estilo árabe. A pesar de ser escaso el número de expositores, tenemos la fortuna de poder consignar que la exposicion atesora importantísimas colecciones de plantas de salon y de estufa; otras muy notables de arbustos y árboles exóticos;

flores hermosas, notables por su desarrollo y vida, tanto en lo que á la flora del país pertenece, como á lo clasificado en los de otros países; preciosos arbutos aclimatados ya aquí y muy elegantes adornos rústicos, jardineras y modelos de jardines.—Al concurso de ramos y flores cortadas han concurrido siete expositores. Los ramos son lindísimos y las flores cortadas bastante notables.

El Jurado, despues de detenido exámen, ha adjudicado los premios de la Exposición y del concurso, del equitativo modo que habreis podido juzgar, visitando la exposicion. Reciba un voto de gracias, por su rectitud y por haber interpretado los deseos de la junta instaladora.

Se han dado tres conciertos para la exposicion y otro á beneficio de la orquesta, á la que tambien envia las gracias esta junta por haber concurrido gratuitamente á este acto. Tenemos la satisfaccion de decir que la exposicion ha hecho un gran servicio al arte músico: ha unido á todos los profesores de Granada y ha demostrado que pudiera organizarse una sociedad de conciertos, puesto que los profesores tienen aptitudes para ello y el público les dispensa favorable acogida, de la que no es posible dudar ante los resultados obtenidos.

La comision ha contado para subvenir á los gastos del certámen, con 2,500 pesetas que el municipio consignó en su presupuesto de fiestas. 1.00 que le corresponden de las 2000 que el ministerio de Fomento ha concedido para las exposiciones,—cantidad que no se ha cobrado aun,—y los productos de los conciertos que presupuestó en otras 2000 pesetas; total 5500 pesetas. Si bien, como ya se ha dicho, no se ha hecho efectiva aun la subvencion del ministerio, los conciertos y la entrada á la exposicion, han producido mas de lo presupuestado,—2365 pesetas, los conciertos, á una peseta, la entrada y 150, la entrada á la exposicion, previo el pago de 25 céntimos—y se ha podido nivelar el presupuesto como se verá en detalle, en las cuentas que con esta memoria publicará la comision.

En nombre de mis compañeros consigno aquí el mas amplio voto de gracias para cuantos han coadyuvado al mejor éxito de este certámen.

La memoria, termina proponiendo la creacion de una sociedad de horticultura, que se encargue de organizar todos los años las exposiciones de plantas y flores.

Terminada la lectura de la memoria, que fué aplaudida, procedióse á la distribucion de los premios, cuya enumeracion es ya conocida de nuestros lectores.

Inmediatamente el alcalde pronunció un discurso, en el que dijo:

«De todos los festejos con que Granada ha procurado cumplir el mandato de los Reyes Católicos y honrar el mas augusto de los misterios de nuestra santa religion, este ha sido el que mas ha llenado los deseos de sus autores y más se ha aproximado á sus altísimos objetos.—¡La música, y las flores!—La manifestacion más espiritualizada de las artes, y el más gracioso prodigio de la naturaleza.

Con la música, se domestican las fieras, se saluda la llegada de los peregrinos de la vida, y cuando terminan su peregrinacion se les dá el último y melancólico adiós. Con flores se adornan las sienas de las vírgenes, las cabezas de los mártires y la frente de los héroes. Por una lógica sucesion de ideas, representando las flores las dulzuras de la naturaleza, despiertan en el alma la idea de las bondades de Dios.

Cuando Él se deja oír con los mugidos de la catarata, y en la voz del trueno, el hombre se acuerda del Dios del sínai, y se anonada y tiembla y suplica; cuando Dios se deja ver en las flores, el hombre se postra, adora y bendice. Nada puede dar tanta idea del poder de Dios como una violeta, porque el hombre, que puede despear torrentes y elevar montañas, no puede hacer una flor. Los libros santos nos hablan del hombre que soñaron la Torre de Babel; la mitología nos pinta los titanes aglomerando montes para escalar el cielo; pero no ha habido gentes que se atrevan á intentar la más pequeña de las grandezas, no ha habido quien intente continuar una flor; y es que el hombre podrá, tal vez, agotar el análisis pero no llegar nunca á la síntesis.

La generalizacion de las ideas, y universalidad, por consecuencia, hacen de la música el elemento más civilizador de cuantos están á disposicion de la humanidad: al sonido de una flauta, el hombre de los bosques, depones sus armas y su fiereza, y presente las dulzuras de la vida social. Decia el gran físico: dadme una palanca y un punto de apoyo y moveré el mundo; yo os digo: dadme una orquesta que pueda oírse en toda la tierra, y realizo en una hora la fraternidad universal.

La humanidad no concibe las bienandanzas celestiales sin música, sin ángeles, y sin flores; aquí se hacinaron flores y armonias, y cuando hubo un miedo del paraiso, para hacer fiel el trasunto acudisteis los ángeles. Yo, en nombre de Granada y despues en el mio, doy las gracias á los señores que de un modo tan cumplido han sabido realizar esta exposicion, á cuantos de una manera tan galante han hecho posible el pensamiento con sus instalaciones y más que á los unos y á los otros á cuantas bellas señoras han querido con su presencia añadir una flor más á la colleccion.»

El discurso del alcalde fué muy aplaudido. Despues se levantó la sesion.

La orquesta ejecutó la overtura *Paragrán III*, de Suppé; la *Serenata española*, de Valle y una lindísima polka de Farbach.

Á las siete terminóse la fiesta y quedó cerrada la

exposicion de flores y plantas, cuyo éxito ha sido satisfactorio en extremo.

Cartera oficial.

Boletín oficial de ayer. Gobierno civil.—Cópase la comparecencia que por el Alcalde de Pampaneira se remite á este Gobierno de provincia, sobre pérdida de cédulas personales.—Publicase el registro núm. 16.505, en solicitud de una demasia á la mina «La Divina Providencia», con el nombre de «El Crucificado» sita en término de Orgiva.

Ayuntamientos.—Láchar, Benalúa de las Villas y Albolote, publican edictos; el primero dice, tener terminados los padrones; el segundo, el estar concluida la rectificacion del amillaramiento y el último, que tiene expuesto al público el repartimiento territorial que ha concluido tambien.

Juzgado.—Los de Granada y Jégal, refierense á citar á varias personas.

Administracion de Propiedades é Impuestos.—Continúa este centro, publicando la relacion de los censos que por diferentes procedencias corresponden al Estado.

Diputacion provincial.—Nota detallada de la distribucion de fondos para satisfacer las atenciones del presente mes de Junio.

Varias dependencias.—Las Factorías de Subsistencias y Utensilios, en las notas que publican, detallan las compras verificadas durante la 3.ª decena del mes de Mayo último, con destino á las mismas.

Vistas. Las señaladas para el día 6 por la Audiencia de este territorio, son las que siguen:

SALA DE LO CRIMINAL. 2.ª Seccion.—Juicio Oral. Santafé, Sebastian Torres Perez, hurto.—(Sumarios.) Alhama, Juan Bautista Navas, disparo.—Id., Juan José Muñoz, aborto.—Id., José Jimenez, incendio.—Id., Pascual Espadas, allanamiento.—Santafé, Miguel Rubio, disparo.—Id., Antonio Ortega, lesiones.—Alhama, José Jimenez, disparo.—Id., Jacinto Molina, falso testimonio.—Loja, Miguel Sanchez, lesiones.—Granada, sin reos, id.—Id., sin reos, id.—Id., José Barrionuevo, id.—Id., Trinidad Cabello, abusos.—Id., núm. 30 lesiones.—Id., Manuel Sevilla, robo.—2.ª Seccion.—Málaga, Antonio Torres, lesiones.—Id., Antonio Moys, hurto.—Idem Antonio Navarro, id.—Id., Antonio Carrasco, id.—Motril, José Alonso Jimenez, lesiones.—Siles, José María Sanchez, id.—Berja, Juan Rodriguez, homicidio.—Vilacarrillo, Tomás Ortiz Muñoz, rapto.—3.ª Seccion.—Guadix, Antonio Amescua y otros, lesiones.—Velez Málaga, José Lopez Bermudez, disparo.—Cazorla, Antonio Baez, robo.—Martos, Manuel Moscoso, id.

Matadero público. Precios de la baja del día 5.—Carnero, 1.35; 1.36; Vaca, 1.59; 1.75; 1.80; Ternera, 1.80. Vendido en las tablas con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

Alhóndiga de granos. PRECIOS Y BALANCE DEL TRIGO.—Existencia: Sobrante de anteayer, 3945 fanegas; entrada de ayer, 1115 Total existencia de ayer, 5060.—Venta: A 16 pts. 50 cént. la fanega, 250 fanegas.—A 17 pts. 00 cts. la id., 65 id.—A 17 pts. 50 cts. la id., 145 id.—A 18 pts. 00 cts. la id., 100.—A 18 pts. 50 cts. la id., 231 id.—A 19 pts. 00 cts. la id., 115 id.—Total vendido, 906 fanegas.—Balance: Existencia, 5060 fanegas; vendido, 906 id. Sobrante para hoy, 4154 fanegas.

PRECIOS DE OTROS GRANOS.—Cebada, de 8 pesetas 25 cént. á 9 pesetas. 00 cént. fanega.—Habas, de 13 pesetas. 00 cént. á 14 pesetas. 00 cént.—Maiz, de 17 pesetas 00 cént. á 17 pesetas. 50 cént. Yeros de 12 pesetas 00 cént. á 13 pesetas. 00 cént.

Cultos.

Día 6.—San Norberto, obispo.—Jubileo de las 40 horas en la iglesia del Sgrario; á las ocho misa cantada, á las seis rosario, ejercicios, salve y letanías.—En la iglesia de San Nicolás hay misa cantada y por la tarde rosario, sermon y el duodenario del Santo.—En San Juan de Dios y Santa Inés, á las siete, los ejercicios del Sagrado Corazon de Jesús.—En las Carmelitas descalzadas y la Magdalena, se hace la novena del Sagrado Corazon de Jesus; en esta última predica D. Bias Aylon.—En San Bernardo la novena del Sagrado Corazon de Jesus, y predica D. Maximiano Riucon.—En las iglesias de costumbre, se reza el rosario.—*Visita de la Corte de María.*—Ntra. Sra. de la Pureza, iglesia de San Ildefonso.—El día 7 está el Jubileo de las 40 horas en la iglesia del San Pedro.

Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

4 de Junio 1883.

Como lunes, nótese poco movimiento, resintiéndose los círculos de la calma total del domingo en que no privó otra cosa que los toros, por cierto bastante malos; que no parece sino que lo hicieron á posta por presenciar la corrida los príncipes portugueses, quienes salen ahora para Italia con la reina su madre.

Nada se sabe con certeza acerca de si se realiza ó nó el matrimonio de D. Carlos, heredero de la corona, con la infanta Eulalia. El rey D. Alfonso desea que su hermana se

case por amor y no por conveniencia: esto mismo aconsejó á la recién casada D.ª P z, y esto ha dicho á la que queda soltera; de suerte que el enlace en cuestion depende de que los futuros se agraden mutuamente, que á estas horas se sabrá acaso por contadas personas, pero que no tardará en trascender al público.

Pero de lo más que se habla hoy es de la lucha empeñada en el colegio de Abogados para la eleccion de decano, que se disputan Martos, Bugallal y Alonso Martinez. La votacion, que hoy continúa y que termina mañana, comenzó ayer, dando el escrutinio el resultado siguiente:

Bugallal. 221 votos.
Martos. 122 »
Alonso Martinez. 446 »

Como se vé, los conservadores llevan gran ventaja, y todo hace creer que al fin sostendrán el definitivo triunfo. Un ministerial hacia notar anoche en un concurrido círculo la circunstancia de ser conservador el presidente del Ateneo y el de la Academia de Jurisprudencia y el de la Sociedad Económica, y los de Academias y no sé cuantos centros más, de modo que aunque en la desgracia, fuera de la presidencia del Consejo, lo tienen todo, gracias á su disciplina y unidad de accion, que no es comun en los liberales.

Sigue preocupando grandemente la cuestion socialista en Andalucía. Las correspondencias de Jerez dán cuenta de lo que allí sucede, que es ni más ni menos, que continúa el conflicto como el primer día, corriendo cada día mayor riesgo las cosechas por falta de braceros y negándose estos en suma á ir al campo. Los trabajadores que van al campo regresan inmediatamente á Jerez, atemorizados por individuos de las sociedades secretas. Los últimos despachos dicen que hoy saldrían al campo 170 soldados de la guarnicion de Jerez á segar, ganando diversos jornales, esperándose nuevos refuerzos de esta clase de segadores, de las tropas de Cádiz y Sevilla.—Con esto comenzará á dominarse el conflicto, que no lleva trazas de terminarse, pues mientras muchos propietarios están dispuestos á perder la cosecha antes que transigir con los trabajadores, no hay forma de reducir á estos, que han comunicado el mal á los portugueses.—El asunto sigue lleno de nubarrones.

Tras esto vienen, en orden á la viveza de las conversaciones, las censuras á Romero Giron por su decreto de ayer referente á jueces municipales. Nadie se explica un real decreto que reforma la ley, que la altera sin provecho manifiesto para los intereses generales. «No parece sino que el Sr. Romero Giron está propuesto desacreditar el ministerio, porque no se entiende de otra manera semejante decreto, dado sin saber por qué ni para qué, pues solo aprovecha á los abogados que con llevar años y años de bufete no logran ganar 12 ó 15 mil reales al año, que es lo que produce un juzgado en Madrid.» Así se explicaba esta tarde en pleno salon de Conferencias un conocido é influyente diputado ministerial. Los agraviados, que son muchísimos, ponen de oro y azul al ministro de Gracia y Justicia, que nadie defiende.

No tengo para qué decir á V. que se oye hoy, como ayer y estos días anteriores, ruidos de crisis. Los que la desean no descansan; hablan de ella constantemente, y todo se les vuelve augurios respecto de lo que harán dentro de poco Martos, Navarro, Moret y demás amantes de la modificacion ministerial que el presidente resiste cuanto puede. Ahora se discute mucho respecto á disolucion, creyéndose generalmente que estas Cortes no llegarán á contar tres legislaturas completas; pero dividiéndose las opiniones respecto á quien será el presidente del Consejo de ministros del gabinete que haga las primeras elecciones.

Nada de particular de Cortes, pues continuán los temas interrumpidos el sábado, sin mayor movimiento. Lo mismo puedo decir de provincias, incluso la Asamblea federal de Zaragoza.

En el extranjero no hay tema sobresaliente: las declaraciones del Czar en el banquete

dado á la nobleza, contrarias á las reformas agrarias; los preparativos de campaña de Tonkin por las tropas francesas, y las ocurrencias en algunas poblaciones italianas con motivo del aniversario de la muerte de Garibaldi (entusiasmos irredentistas), son los asuntos que llaman la atencion.—F.

Crónica parlamentaria.

Sesiones del día 4.

Senado.

Se aprueba el acta anterior.

El Sr. La Orden: A pesar de que son muchos los contribuyentes por territorial y por cultivo y ganaderia que han presentado las cédulas de amillaramiento dentro del término legal, á muchos de ellos se les está cobrando el 21 por 100 y no el 16 que les corresponde segun las leyes votadas en Córtes.

Entrándose en el órden del día, continúa el debate pendiente sobre el proyecto de primeras materias, rectificando el Sr. Ruiz Gomez.

El vizconde de Campo Grande pide se suspenda el debate hasta que esté presente el ministro de Hacienda. Se acuerda así, y despues de aprobar varios dictámenes, se suspende la sesion.

Reanudada la sesion, el señor presidente manifiesta que el señor ministro de Hacienda no puede asistir al Senado por estar haciendo uso de la palabra en el Congreso. El vizconde de Campo Grande se opone, pero el voto es desechado por 59 votos contra 18.

Abierta discusion sobre la totalidad del proyecto, el señor marqués de Monistrol ruega á la mesa le reserve la palabra para mañana.—Se levanta la sesion á las seis.

Congreso.

Se aprueba el acta anterior.

El señor ministro de Estado subió á la tribuna y leyó un proyecto de ley aprobando los tratados de comercio entre España y Suecia, Suecia y Noruega.—Se toman en consideracion varias proposiciones.—El Sr. Bosch y Labrús pide una nota de las fincas vendidas y embargadas á los contribuyentes durante los años de 1881 y 82.

Orden del día: Continúa el debate sobre la totalidad de los presupuestos.

El Sr. Eguilior (de la comision) contesta al Sr. Pedregal.—El Sr. Fabié habla para alusiones. Rectifica el Sr. Pedregal y se suspende la sesion.

Reanudada la sesion á las cinco menos diez minutos, el Sr. Pedregal continúa su rectificacion, ampliando las explicaciones que dió anteayer respecto á la falta del catastro territorial y de la industrial, y acerca del déficit que encontró y dejó la República.

Rectifican los Sres. Villaverde y Pedregal, y se levanta la sesion á las siete y cuarto.

BAÑOS DE LANJARON. FONDA granadina. En este acreditado establecimiento que tantos años de existencia cuenta en Lanjaron, está dirigido por su propietaria doña María Salud Sola. Dicho establecimiento, está situado en el punto más céntrico de la poblacion, servido con esmero y economia; encontrarán los señores bañistas que gusten honrarlo habitaciones para familias confortables, y amueblados con gusto, trato esmerado como lo tiene demostrado desde que está al frente su actual dueña.

ESQUELAS DE ENTIERRO Y FUNERAS.—Se hacen con gran perfeccion y economia en la Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, calle del Aguija, número 5.—Se reciben los encargos á todas horas del día y de la noche.

PARDESUSÓGUALDAPOLVOS para entretiempos.—Las grandes compras que hemos hecho de géneros ingleses expresamente para la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar confeccionamos esta casa una escala completa en tamaños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como elegantes, han sido cortadas al modelo del último figurin, dirigidas por nuestros primeros maestros y confeccionadas con la mejor perfeccion y esmero como en sí lo requieren.—Todo el que necesite guardapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por esta casa, donde encontrará con seguridad su capricho, su tamaño y su conveniencia en los precios que son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catalán, á 140 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200 id.—Id. punto id. á 260 id.—Todos con magníficos y elegantísimos forros.—Tambien hemos recibido el surtido de los elegantes trajectos para niños en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años como son en marineritos y otras formas de gran gusto.—Gran sastería de moda ó gran bazár de Antonio Marin, plaza de Bibarramba, 2, contiguo á la tienda de quincalla La Perla.

Por virtud de contrato celebrado entre el Director de este periódico y el de la Compañía General de Anuncios de España, establecida en Madrid, calle del Príncipe, número 37, principal, Izquierda desde el día 1.º de Julio de 1882 no insertaremos ningún anuncio extra provincial si no se recibe por conducto de dicha Asociación.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



TODOS LOS MODELOS
25 PSETAS 2'50 SEMANALES.
SIN MAS ANTICIPO.

10 por 100 de descuento al contado.
HILOS DE ALGODON.
TORZALES DE SEDA, AGUJAS, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.
CASAS PARA LA VENTA en todas las capitales de provincia.
Para evitar falsificaciones, exijan en las facturas las palabras **MÁQUINA LEGÍTIMA de la Compañía fabril SINGER.**
Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

AVISO INTERESANTE.—EN LA CALLE DE SAN JOSÉ, núm. 12 se enseña á todo el que lo desee, en el corto plazo de 2 dias á fabricar jabones comunes de todas clases, á los precios siguientes: Jabones amarillos y blancos, al estilo de Almería, 25 pesetas.—Vealeados por medio de cafeacion y cochura, 50 pesetas.—Tambien se enseña por medio de recetas y sales manda á todo el que desee fuera de la capital les pida, al precio de 5 pesetas una.—Dirigirse á don Serafin Corral, en a misma casa.

LA URBANA.

Compañía de seguros contra el incendio el rayo, la explosion del gas y los aparatos de vapor.
Fundada en Paris el año de 1838.
Garantías.

Capital social en efectivo, solamente para el ramo de incendios	20 000.000
Primas y reservas por el mismo concepto	148.000.000
Total garantías para el ramo de incendios	168.000.000

La Urbana y el Sena.
Ramo de seguros sobre la vida y accidentes.

Capital social por ambos conceptos	96 000.000
Fondos de garantía	120.000.000
Total	216 000 000

Esta compañía, en sus distintos ramos y operaciones, cumple religiosamente sus compromisos pactados, y paga sin demora y al contado el importe justificado de sus siniestros, en Madrid ó en la direccion donde ocurran, segun convengan á los interesados, y ha pagado por siniestros ocurridos hasta fin de 1881, los documentos ochenta y ocho millones de reales.

Oficinas de la direccion de Granada y su provincia calle del Horno del Haza, núm. 23.
Director apoderado, D. A. Caro.

SE VENDE en la calle de San Isidro, número 56, un toro con todo su herramiento completo, y sirve para el maderaje, metal y hierro. Su precio es baratísimo.

POR LOS ALBACEAS TESTAMENTARIOS del presbítero D. José María de Damas, se venden las fincas siguientes: Un cortijo nombrado de Ntra. Sra. de la Paz, término de esta ciudad, pago del Zaidin, su cabida 75 marjales, 15 estadales.—Un haza de 5 marjales, 26 estadales en dicho término y pago; 14 marjales 32 estadales, pago de Canchar; 20 marjales, 2 estadales, pago de Camaura; 18 marjales, 62 estadales, pago de la Ofra; 111 marjales, 76 estadales, pago de Taña la Zufa, divididos en 6 hazas; 30 marjales, 50 estadales, término de Belicena, pago de las Caserías.—La subasta tendrá efecto el día 8 de Junio del corriente mes, á las doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel de Ramos Lopez, donde se hallan de manifiesto los títulos de las fincas, precio en que han sido tasadas, colonos que las cultivan y renta que producen.

SE VENDE á voluntad de su dueño, una berlina ciarent. San Jerónimo, 41, darán razon.



VINOS Y AGUARDIENTES ESPECIALES DE GÓJAR,

PROCEDENTES

de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposicion Regional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios siguientes:

	VINOS.		AGUARDIENTES.	
	Arrob.	Bot.	Arrob.	Bot.
Agerizado seco	75	7	Anisado superior	110 40
Lágrima	75	6	Id. dulce	55 5
Tinto añejo	70	6	Id. seco	60 7
Moscatoel	70	6	Tarro de 1 litro, clase 1.ª	13
Dulce de color	60	5 1/2	Id. de 1/2 id. id.	7
Tinto seco	36	4		
Blanco seco	36	4	Vinagre superior, á 18 reales arroba.	

IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impresiones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales como

- | | | | |
|---|---|--|--|
| Letras de cambio, Tarjetas, Facturas de gran lujo, Recibos, | Libros, folletos y periódicos, Membrotes á varias tintas, Billetes, | Libros talonarios, Circulares, Anuncios en colores, Esquelas fúnebres, | Cartas, Facturas economicas, Estados, Impresiones de fantasia. |
|---|---|--|--|

PRONTITUD, PERFECCION Y ECONOMIA.

tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas procedentes de fábricas alemanas y de las que disfrutan en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de base á la creacion de esta imprenta, que dispone tambien de la maquinaria que se necesita en sus perfectísimos trabajos.

Águila 5, IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Águila 5,



Capital social 36.000 000 de Rvn. efectivos.
Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de 58.755.294'15 reales vellón.—Subdirector en Granada y su provincia, **D. JOSE PANCORBO.** Oficinas, calle del Estribo, núm. 6.

LA MAGDALENA. Fábrica de alfombras de esparto, Mesones, 49.—Artículos de verano, persiana chinesca. Junto del país y de la India. Dibujos preciosos, precios equitativos.

RESTAURANT SIMANCAS.—San Matías 2, Granada.—Terminada la reedificacion en el local que ocupa este acreditado establecimiento, y concluida la parte que ocupa el restaurant, donde su dueño ha introducido grandes reformas para comodidad del público que tanto le favorece. Se han establecido comedores independientes, en los que se servirán almuerzos, comidas y cenas á las personas que así lo deseen. Todos los dias habrá mesa redonda á las cinco de la tarde, á 10 rs. cubierto, en la que los domingos se servirá paella. Se sirve á domicilio y se admiten encargos.

A LA VILLE DE PARIS, almacén de novedades de Bernabé Lopez, Zacatin, 24, 26 y 28, Mendez Núñez, 39.—En este acreditado establecimiento se encuentra siempre el más completo surtido de toda clase de telas de las principales fábricas del reino y del extranjero.—Precios arregladísimos sin competencia. Confecciones rasos, terciopelos, gros, tafetanes, damascos, portiers, alfombras, colgaduras, bonetas, encajes, sombrillas, abanicos, holand-s, batistas, tortas, lienzo, pañuelos, corbatas, entredoses y tiras bordadas, merinos, tamesis, cachemir de Escocia, granadinas, percales, satines, Zephris seda cruda.—El mejor surtido en medias y calcetines de seda, hilo de E-cocia y algodón, y asimismo gran variedad en géneros ingleses y del reino para trajes de caballero.

HARINAS legítimas de Castilla la Vieja.—Gran depósito sucursal de importantes fabricas, único en su clase hasta hoy en esta ciudad.—Ventas exclusivamente al por mayor á precios más ventajosos que los de las harinas del país.—Se sirven pedidos directos desde las fábricas y sobre wagon en cualquiera estacion que se desee.—Plaza de la Trinidad, Granada.

SE VENDE un magnífico piano vertical. Darán razon, calle de Lucena, número 6.

NO SE TEME COMPETENCIA. Gran surtido de relojes de oro remontoir y a llave, con joyería, e-maltes y lisos, para señora y caballero.—Completo y variado surtido en relojes de plata y níquel.—Últimas novedades en relojes de sobremesa, reguladores y de cuadro.—Garantía, bondad y economía, es el lema del establecimiento.—42, Zacatin, 42.—M. Bermudez.

PANACEA DE LA DENTITION. La madre que afanosa busca el bienestar de sus queridos hijos, no debe olvidar los trastornos que ocasiona en su organizacion la evolucion dentaria, trastornos, que si el remedio no es aplicado á los primeros síntomas, puede ocasionar hasta la muerte. El tesoro de la infancia es la panacea de la dentition, maravillosa por sus efectos, como lo atestiguan su muchísima venta. Nuestros frascos llevan impreso en el cristal *Farmacia de San Gil, Granada* y en sus etiquetas dos sellos con las iniciales entrelazadas M. G. y en el gollete, la firma y rúbrica de su autor. Fíjarse bien, pues hay imitaciones. Unico depósito en Granada, D. Miguel Gonzalez Perales, farmacia de San Gil.—Frasco, 4 reales.

AVISO. Acaba de reimprimirse la monumental HISTORIA DE ESPAÑA por D. Modesto Lafuente, continuada hasta nuestros dias, por D. Juan Valera.—Los señores que desean suscribirse, pueden hoy hacerlo dirigiéndose á la Sucursal de Montaner y Simón, calle San Anton, 13, 2.º, en Granada.

NUEVO taller de tornería de hierro, bronce y demás metales. Marfil y madera, de Miguel Cuesta, premiado en la Exposicion granadina de 1876.
3, Abenamar, 3.

SUBASTA. A voluntad de su dueño y en su favor, basta extrajudicial, se vende un cármén en la Alhambra, de cabida de 20 marjales, sin respecto á medida, conocido con el nombre de «Cármén de Salamanca», poblado de árboles frutales, situado por bajo de las murallas de los Adarbes, que tiene su entrada al lado de la puerta de la Justicia, cuya subasta está señalada para el día 12 del corriente Junio, á las doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel de Ramos Lopez. Esta finca puede verse todos los dias de seis á ocho de la mañana, y de seis á ocho de la tarde.

FABRICA CATALANA. MENDEZNUÑEZ Generos de punto y paraguas para la estacion de invierno.—Variacion general de toda clase de dichos artículos, desde lo superior hasta los precios más baratos siguientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y calcetines para caballero.—A 2 reales camisetas y pantalones para niño.—A 4 y 6 reales camisetas para caballeros y señora.—A 14 reales paraguas saten y 30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se componen y telan paraguas.

LITOGRAFIA DE FRANCISCO CASADO, PREMIADO por S. M. en varias exposiciones y en la regional de Cádiz.—Plaza de Bibarramba, Granada.—Tarjetas, esquelas, billetes, timbres, orlas, etiquetas, circulares, notas de precios, retratos, láminas de novelas, mapas planos y especialidad en e tampas á una y á dos tintas. Estampas de Ntra. Sra. de las Angustias, de este presente año, con el camari .

BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA popular ilustrada. Van publicados 55 tomos. Cada tomo consta de unas 256 páginas si no tienen grabados, y sobre 24, si los llevan, en tamaño 8.º francés, papel especial, higiénico para la vista, encuadernados en rústica con cubiertas al cromó. **Precios: 4 reales tomo por suscripcion y 6 reales los tomos sueltos en rústica.** Deseando la empresa que la baratura de esta BIBLIOTECA sea una verdad, anuncia á los señores suscritores que acaba de montar un gran taller para la encuadernacion exclusiva de sus libros. El precio de la encuadernacion de cada tomo será de dos reales.—**IMPORTANTE.**—A los suscritores á las seis secciones de la BIBLIOTECA, se les sirve gratis la preciosa y utilísima REVISTA POPULAR DE CONOCIMIENTOS UTILES, única de su género en España, que tanta aceptación tiene y publica la misma Empresa.—Direccion y administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid.

BAZAR DEL PROGRESO, REYES CATOLICOS, núm. 12 (Puerta Real) Perfumería francesa é inglesa; especialidad en tinturas para el cabello é infinidad de artículos difíciles de enumerar, á precios arreglados.

VALDEPEÑAS POR EL PROPIO COSECHERO. En el antiguo y acreditado establecimiento de Felipe Nieva, situado en la calle de Recogidas, núm. 1, se reciben quincenalmente grandes remesas de vino, en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho posee en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones les hacen superiores á cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, de 36 á 40 reales arroba, y 9 rs. cuartilla.

NOVEDADES.—Se acaban de recibir en la Sultana para la presente y próxima estacion de verano, en telas de todas clases para señoras y caballeros, mantelitas caprichosas, abanicos primorosos, sombrillas de mucho gusto y otros muchos artículos de gran fantasia.

A LOS FORASTEROS. Es digno de visitarse el taller de escultura de Antonio Roman é hijo, situado en la calle de Gracia, núm. 6, donde se le hallará una gran variacion de figuras andaluzas y tipos del país, caprichos é imágenes de santos de todos tamaños y precios.—Gracia, 6.—Granada.—Gracia, 6.

SE ALQUILA un piso segundo, calle de Angulo, núm. 1.

D. MANUEL OREJUELA, cirujano, tiene el gusto de participar á sus numerosos favorecedores y al público en general, que ha trasladado su gabinete á la calle de la Sierpe Baja, número 94, piso 1.º.—En este establecimiento se ha recibido un magnífico aparato que hace la anastesia general de la boca, para extraer muelas sin dolor.—Se colocan con la mayor perfeccion dientes y dentaduras, sin que se distingan de los naturales; orificaciones y empastes por los procedimientos más modernos. La tarifa que este gabinete presenta al ilustrado público granadino es como sigue: Por una dentadura completa, desde 400 reales hasta 1000 la más superior; dientes, desde 20 cada uno hasta 60 reales, los mejores; por dos dientes, desde 40 hasta 80 los más superiores; por tres, desde 60 hasta 100 los mejores; por cuatro, de 80 hasta 120 rs. los mejores.—No confundirse, Sierpe Baja, 94, piso primero, Granada.

A LAS MODISTAS y al público en general, se les recomienda el establecimiento de quincalla placeta del Santo Cristo, junto á la calle de Mesones, donde se han recibido preciosos encajes, golas, botones, bordados y toda clase de adornos propios de la estacion, á precios sumamente económicos, como lo viene acreditando á su numerosa clientela D. Juan de Dios Zafra.

D. JOSÉ FERNANDEZ, cirujano dentista, ofrece su gabinete á cuantas personas tergan necesidad de hacer uso de sus conocimientos en el arte dental. Onficaciones, y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el día. Limpiezas de bocas sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muelas ó raigones, sin causar el menor dolor por medio del aparato anestesico.—Construccion de piezas sobre bases de oro, platino ó caoutchouc.—Dientes admirablemente puestos sin distinguirse de los naturales desde 30 rs. en adelante. Dentaduras completas sin muelles ni resortes, desde 800 rs. en adelante.—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, entrada por la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º, de recha.

LA CASTELLANA El conocido administrador del coche á Jaen, D. José Castilla y Escobar, ha establecido una nueva empresa de carruajes de Granada á Motril, Calahonda, Torrealeva y viceversa, á los precios siguientes:
Berlina 50 rs.
Interior 35
Banqueta 25
Administracion en Granada, Carrera de Genil, 14, 16 y 18.—Id. en Motril, calle Nueva, núm. 19.

A COMPRAR BARATO. Guantes de hilo, dedes 5 rs.; guantes de seda largos y calados, varias clases. Abanicos, desde 2 rs. á 200; bastones de muchos caprichos; quitasoles y antucás de seda y percal.—En el precio fijo, calle de Mendez Nuñez, esquina á la del Estribo.

MODISTA. Desde el día 1.º de Junio ha quedado instalado en esta capital el taller de confeccion de toda clase de trajes para señoras, señoritas y niñas, en el Zacatin, entrada al Cañuelo, núm. 6, bajo la direccion de D.ª Cármen Martin Scher. Con respecto á la elegancia, prontitud y economía en todo encargo que se le confie, nada dejará que desear, pues con los figurines de los mejores y más acreditados periódicos de modas que se publican en España y en el extranjero. Las señoras que se dignen favorecerla, quedarán gratamente complacidas.

GINNASIO HIGIÉNICO y de aplicacion de Miguel Zubeldia Peramo. Placeta de los Campos Eliseos.—Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservacion de la salud, tratamiento de algunas enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongacion de la vida y mejoramiento de la especie humana.—Horas de ejercicio, de seis y media á ocho de la mañana y de seis y media de la tarde en adelante.